



# Österreichischer Cavallerie-Verband

## Einsatz für Tradition und Zukunft



### 31. Jänner 2026

### Kaiserball in Korneuburg



In Zusammenarbeit mit der Union der Europäischen Wehrhistorischen Gruppen (UEWHG) veranstalteten das Dragonerregiment 2 Nikolaus Graf Pejacsevich (DR2) und das Infanterieregiment 49 FM Heinrich Freiherr von Hess (IR49) den 16. Kaiserball im historischen Stadtsaal von Korneuburg.



Nach dem Einzug der Abordnungen und der Begrüßung durch den Präsidenten der UEWHG Generalmajor iTR Michael Blaha eröffnete der Bürgermeister von Korneuburg LAbg. Christian Gepp den Ball. Die Veranstaltung stand unter dem Ehrenschutz von SKKH Karl von Habsburg, der mit seiner Gattin Christian Reid persönlich anwesend war. Unter den Ehrengästen befanden sich weiters u.a. Baron Vinzenz von Stimpf-Abele, Prokurator des St. Georg-Ordens, mit Gattin Gabriela, der Präsidentin der Damen des St. Georgs-Ordens, Oberst des Generalstabsdienstes Mag. Jürgen Schlechter, Kommandant des ABC-Abwehrzentrums, der Bürgermeister von Nasice Krešimir Žagar mit Gattin und weitere Vertreter traditioneller Organisationen.

Der Österreichische Cavallerie-Verband war durch seinen Präsidenten Oberst d.Kav. Franz Prandstätter vertreten.

Die tänzerische Eröffnung fand durch die Tanzschule Stockerau statt.

Im Lauf des Abends gab es mehrere würdige und interessante Höhepunkte:

- Vorstellung und Ehrung des aus Bayern angereisten 1. Ulanen-Regiments „Kaiser Wilhelm II., König von Preußen“, das u.a. in der internationalen Meisterschaft des Deutschen Kavallerieverbandes mehrmals reüssierte.





# Österreichischer Cavallerie-Verband

## Einsatz für Tradition und Zukunft



Weitere Höhepunkte:



- Feierliche Übergabe der Agenden in der Generaladjutantur des Hauses Habsburg: Der langjährige Generaladjutant Generalmajor iTr. Peter Pritz übergab seine goldene Adjutantenschärpe an SKKH Karl von Habsburg, der sich in einer würdevollen Laudatio für dessen Verdienste und auch die seiner Gattin Helga bedankte. Mit der feierlichen Weitergabe der Adjutantenschärpe an Nachfolger Oberst iTr. Mag. Peter Kramberger bestätigte SKKH Karl von Habsburg diesen nun offiziell für das Amt des Generaladjutanten.

- Anschließend stellte sich SKKH Karl von Habsburg für Gruppenfotos zur Verfügung.

- Bald danach gab es ein Geburtstagsständchen für Baroness Sophia von Stimpfl-Abele, Nichte von Baron von Stimpfl-Abele, die im Anschluss gemeinsam mit Generalmajor iTR Michael Blaha die Diskothek eröffnete.



- Kammersängerin Ulrike Steinsky und ihr Gatte Alois Haselbacher begeisterten die Gäste mit mehreren Gesangseinlagen und unterstützten auch bei der Kaiserhymne, die diesmal a cappella gesungen wurde....



- Zu fortgeschrittener Stunde und unter zahlreicher Beteiligung fand die traditionelle Mitternachtsquadrille statt, geleitet von Major d.Kav. DI(FH) Michael Thesak.

Der Ball erregte auch das Interesse eines ARTE-Fernsehteam, das sich ebenfalls unter den Gästen einfand.

Alles in allem ein glanzvoller Abend unter Freunden, der viel zu schnell verging.

Dank und Anerkennung gebührt den Organisatoren, die den Stadtsaal liebevoll zu einem würdigen Veranstaltungsort für diesen historischen Kaiserball dekorierten.

Text: R.Berka, Fotos: J.Mönnich, R.Berka